



## DROGA

**497 kilos**

incautados en Ñuble durante 2024 (158%) aumento respecto a 2023.

## HOMICIDIOS

**19 en 2024 (dos mujeres)**  
**14 en 2023**

- 6 en Chillán
- 4 en San Carlos
- 2 en Quirihue
- 2 en Yungay
- 1 en Coihueco
- 1 en Coelemu
- 1 en San Nicolás
- 1 en Bulnes

## Delitos de alta connotación denunciados en Carabineros

**10.108 en 2024**  
**10.552 en 2023**

### Delitos más denunciados

#### Robo en lugar habitado:

1726 en 2024  
 1781. En 2023

#### Robo el lugar no habitado

1406 en 2024  
 1268 en 2023



**fuentes: Carabineros, PDI, Seremi de Seguridad**

a la comunidad, de manera clara, completa y oportuna, para que la gente vea el trabajo efectivo que sus policías están haciendo en el territorio, que se vea obviamente cómo se combate, por ejemplo, el robo un lugar no habitado, que vea también los patrullajes mixtos con los municipios, iremos incrementando la sensación de seguridad.

Tenemos que tener una mayor cercanía con la prensa, para evitar las informaciones falsas que generan desinformación. Siento que la prensa es un tremendo aliado. En la medida que los medios también transmitan y difundan en la verdadera dimensión lo que estamos haciendo, tanto en materia de persecución penal en el Ministerio Público y en el territorio, con las policías y los municipios, la gente tendrá una idea más clara y objetiva de lo que realmente pasa en sus comunidades.

Actualmente, hay 14 municipios que se han sumado a las iniciativas de los planes mixtos y este año, queremos que se sumen las restantes.

**-Volviendo la mirada a lo rural. Comunas como Quillón, Coihueco, San Ignacio, San Fabián o Niquén han acusado presencia de parcelas comparadas por traficantes. Luego tenemos el problema**

**del aumento de delitos en esos sectores, el robo de cables, de agrofertilizantes o el cada vez potente problema de contrabando por las fronteras. ¿Cómo se piensa abordar eso?**

**28**

delitos diarios fueron denunciados en Carabineros, durante el 2024 en la región de Ñuble, de ellos cerca del 10% corresponde a delitos violentos, con personas lesionadas o intimidadas. Los delitos más denunciados fueron los robo en lugar no habitado.

**158%**

aumentaron las incautaciones de drogas en 2024, por parte de Carabineros y la PDI en la región de Ñuble, llegando a casi 500 kilos de diversas sustancias ilegales sacadas de circulación. La cifra es la más alta en la región.

-En parte con lo que ya he dicho. Carabineros y la PDI deben tener mayor presencia en esos lugares, con mas constancia, por eso es tan importante que las 21 comunas de Ñuble se sumen a los patrullajes mixtos.

Alguien puede criticar esto, pero las mesas de trabajo no son solamente para hablar del tema y analizar datos. También hay acciones que allí se proponen y hay una, precisamente, de prevención de robo de cable conductor y que trabajamos con el seremi de Energía y hemos hecho también encuentros bioregionales con Biobío, atendiendo los corredores de este delito donde obviamente este delito se desplaza.

Hemos fortalecidos y seguiremos con la televigilancia, con los drones que son importantes porque vamos a poder cubrir más territorio con turnos 24-7. Eso también conlleva intersectorialidad por lo tanto otra característica que yo quiero que también sea muy bien explicada y planteada por parte de esta seremía es la intersectorialidad, que tiene que seguir siendo plena, aquí hemos tenido un trabajo con lazos muy productivos con otras instituciones públicas y privadas, en especial las que se han visto directamente afectadas, de ésta y otras regiones, lo que fortalece nuestro trabajo.

**-Y respecto al dialogo con otras seremías. Justicia busca que Bienes Nacionales les traspase un predio para hacer la nueva cárcel, en un paño de la comuna de Quilmo, donde actualmente el Ejército realiza ejercicios de disparo, estrategia, instrucción y otros ejercicios que también hacen Carabineros, la PDI y, eventualmente, la nueva Escuela de Formación de Carabineros. El regimiento de Chillán, ya hizo publicos sus reparos en orden a perder ese lugar clave para ellos. ¿Cuál es su postura al respecto?**

-La cárcel es importante y si hay un proyecto encaminado hay que apoyarlo. Dicho eso, por cierto que aquí hay que también ser respetuoso lo que las instituciones exponen y plantean. Es un tema del Ministerio de Justicia en todo caso e implica a Gendarmería. Mi opinión es que hay que tomar una decisión en conjunto, considerando la visión que tiene el Ejército y que es muy respetable, y también la de Gendarmería.

Ahora, lo que la gente quiere es certeza de cuándo y dónde finalmente esto va a estar como un proyecto concreto. Chillán se merece tener una cárcel de un estándar internacional y esto sigue siendo un gran desafío en el cual no tengo dudas que se va a llegar a la mejor solución.